
DOMINGO 29 diciembre´24 - Ciclo C 

SAGRADA FAMILIA 
 

 
 
EN FAMILIA 
 

 
 
AMBIENTACIÓN 
 
Hoy se nos propone como referencia a la Familia de Nazaret. Una 
familia como otra cualquiera cuyo caminar discurre entre alegrías, 
dificultades, dolores. 
Una familia es el círculo de amor recíproco, diálogo y es escuela que 
prepara para la vida, es el trampolín que te lanza hacia adelante. 
Disfruta de la tuya, humana, congregacional, ábrete en ese espacio 
cálido donde se entremezclan los dones, donde crecemos y 
aprendemos a ser. 
Abre tus manos al infinito y deja discurrir la gracia que se derrama 
en ti. 
 
 



 
CANTO.  POR TODOS – IXCÍS 
https://youtu.be/5Y5Ey61HWoE?si=o7Er6S4MF3G6_vZ1  
 
EVANGELIO – Lucas 2, 41-52 
 
"Sus padres iban todos los años a Jerusalén a la fiesta de la Pascua. 
Cuando tuvo doce años, subieron ellos como de costumbre a la 
fiesta y, al volverse, pasados los días, el niño Jesús se quedó en 
Jerusalén, sin saberlo sus padres. Pero creyendo que estaría en la 
caravana, hicieron un día de camino, y le buscaban entre los 
parientes y conocidos; pero al no encontrarle, se volvieron a 
Jerusalén en su busca. Y sucedió que, al cabo de tres días, le 
encontraron en el Templo sentado en medio de los maestros, 
escuchándolos y preguntándoles; todos los que le oían, estaban 
estupefactos por su inteligencia y sus respuestas. Cuando le vieron, 
quedaron sorprendidos, y su madre le dijo: «Hijo, ¿por qué nos has 
hecho esto? Mira, tu padre y yo, angustiados, te andábamos 
buscando.» Él les dijo: «Y ¿por qué me buscabais? ¿No sabíais que 
yo debía estar en la casa de mi Padre?» Pero ellos no comprendieron 
la respuesta que les dio. Bajó con ellos y vino a Nazaret, y vivía 
sujeto a ellos. Su madre conservaba cuidadosamente todas las cosas 
en su corazón. Jesús progresaba en sabiduría, en estatura y en gracia 
ante Dios y ante los hombres.” 
 
Para profundizar la Palabra hoy (Marie-Noëlle THABUT) 
 
1 S. 1,20-22.24.28. Anna de Dios consagra su hijo, es consciente de que 
su hijo es un don de Dios. Anna da gracias a Dios y le consagra este 
hijo tan deseado. 
Salmo 83. Escuchar las llamadas del Señor, encontrar su fuerza en Él y 
darle gracias en esta «casa de Dios que es la familia.»  
1 Jn 3,1-2. 21-24. Nuestro Padre del cielo no nos confiere, solamente, 
el don maravilloso de la vida. Nos colma de su amor y de su gracia.   
Lucas 2, 41-52. Diríase que el relato que leemos hoy en el evangelio de 
Lucas, sea una ilustración de lo dicho por Juan. Porque este relato nos 
presenta, al mismo tiempo, una manifestación del misterio de Jesús y la 
incomprensión de sus padres ante la actitud de Jesús. Que la familia 
subiera a Jerusalén para la fiesta de Pascua no es un hecho extraño. 

https://youtu.be/5Y5Ey61HWoE?si=o7Er6S4MF3G6_vZ1


Que la estancia haya durado ocho días, tampoco lo es: las dos fiestas 
tradicionales de Pascua y de los Ácimos, no hacían más que una y, las 
dos juntas duraban, efectivamente ocho días. Pero lo que si resulta 
extraño es lo que sigue: el joven Jesús se queda en el Templo sin 
preocuparse de nada y, aparentemente, sin prevenir a sus padres. Y los 
padres se van de Jerusalén con todo el grupo, era lo que hacían cada 
año sin verificar si Jesús viajaba con ellos. Esta separación durará tres 
días, Lucas se cuida de precisar la cifra tres. Cuando los tres se 
encuentran no tienen el mismo punto de vista: María, afectuosamente, 
lanza sus reproches a Jesús. La madre resiente aún la angustia causada 
por la desaparición del hijo. Además, se enfrenta a la respuesta sincera, 
pero un tanto extraña de Jesús: “¿Por qué me buscabais? ¿No lo sabéis 
que debo estar en casa de mi Padre?” La manifestación del misterio de 
Jesús reside, sin duda alguna, en la admiración de todos, y 
especialmente de los doctores de la Ley, ante la luz evidente que habita 
Jesús. La manifestación de este misterio se encuentra también en los 
tres días mencionados por Lucas y que, en la Biblia simbolizan el 
tiempo necesario para encontrarse con Dios. Finalmente, la 
manifestación del misterio de Jesús reside en esa frase extraña salida de 
la boca de un joven de doce años, acompañado de sus padres muy 
humanos los dos: “Debo estar en la casa de mi Padre”: ahí, Jesús se 
afirma claramente como el Hijo de Dios. Jesús, hoy, dice: “Estoy en 
casa de mi Padre” …  Lucas nos marca hoy el camino a seguir: aceptar 
no comprenderlo todo y rápidamente, sino, más bien, dejar que la 
meditación nos trabaje el interior. 

 
Pistas para la oración 

− Jesús hijos de María y José, Jesús, hijo de Dios, ¿Cómo 
percibimos la divinidad en la familia humana? 

− Dialoga con el Dios hecho hombre, hijo, familia. 

− ¿A qué nos invitan las lecturas de hoy como Familia humano - 
divina? 
 

 

MÚSICA AMBIENTAL.  
EINAUDI - SOTTO VENTO 
https://youtu.be/m26azKzTl7A?si=2AB0Is_k6kwdFzLf  
 

 

https://youtu.be/m26azKzTl7A?si=2AB0Is_k6kwdFzLf


LA GRAN FAMILIA 
En el pequeño universo, 
Familia de Nazaret, 
Jesús fue creciendo y 
acuñando valores. 
Así cualquier familia 
está llamada a ser 
entorno seguro, 
espacio de amor, confianza, 
transparencia, generosidad 
y demás valores que 
nos han de preparar  
para la vida. 
Es el lugar en el que 
coge cuerpo nuestra vida, 
en el que aprendemos 
a ser en la sencillez y 
la espontaneidad. 
Es el lugar en el que 
aprendemos a andar, 
dando los primeros pasos 
en la seguridad de 
manos de padres.  
Es el lugar en el que 
aprendemos a estar  
con otros, afines o no, 
y en los roces de cada 
día dibujamos el sentido 
de la nuestra. 
Es el lugar en el que 
aprendemos a hablar, 
pronunciando las primeras 
palabras, papá y mamá; 

palabras entrañables 
en las que reconocemos, 
nuestro origen, 
a esos seres queridos. 
Es el lugar en el que 
aprendemos a mirar 
a captar sensaciones, 
sentimientos, donde  
experimentamos, a flor  
de piel, el devenir  
de tiempos y personas, 
caminos y posibilidades. 
Es el lugar en el que 
podemos soñar,  
lo que es ya y  
lo que puede ser, 
la tierra como entorno 
amable, casa de todos, 
en el que es posible 
la convivencia pacífica. 
La familia es un tesoro, 
en la que nacemos, 
en la que nos hacemos, 
desde la que podemos 
llegar a ser lo que deseamos; 
porque es el entorno 
del amor universal, 
sin medida, total, 
el que nos hace mejores 
personas,  
criaturas del Señor, 
abiertas a todos. 

CANTO.  
NO ME ESCONDERÉ - CRISTÓBAL FONES, SJ  
https://youtu.be/2vAE-F8jj20?si=98cPSR3-mkx_U6wq  
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